

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Merasa Pintar, Bodoh Saja Tak Punya : Kisah Sufi dari Madura buah karya dari mendiang Rusdi Mathari merupakan buku yang mengandung banyak pesan-pesan dakwah di dalamnya. Menjadi gambaran dan contoh bagi manusia khususnya kaum muslimin sebagai pembaca bahwa kisah-kisah di dalamnya dapat menjadi pengingat bagi kita semua. Setelah menjelaskan dan menganalisis hasil temuan dari karya sastra ini, maka dapat disimpulkan:

Isi pesan dakwah dalam buku Merasa Pintar, Bodoh Saja Tak Punya : Kisah Sufi dari Madura buah karya dari Rusdi Mathari adalah sebagai berikut:

1. Pesan dakwah pada buku Merasa Pintar, Bodoh Saja Tak Punya : Kisah Sufi dari Madura ini sangat beragam. Terdapat pesan-pesan dakwah dikisahkan dalam buku ini yang *relate* (sesuai) dengan kejadian di dalam hidup manusia. Akidah, akhlak dan syariah adalah topik besar yang diangkat dalam kisah-kisah pada buku ini. Permasalahan seperti hubungan manusia dengan Tuhan, hubungan antar manusia, akhlak terpuji dan tercela, bahkan buku ini juga mengangkat permasalahan tentang untuk lebih memerhatikan sesama saudara muslim serta keutamaan memuliakan anak yatim. Pesan-pesan dakwah dengan permasalahan yang kerap terjadi di kehidupan manusia dikemas dalam cerita yang unik dengan bahasa sederhana sehingga pesan dakwahnya tersampaikan dengan baik di dalam buku ini (objek penelitian penulis).

2. Pesan-pesan dakwah yang terkandung dalam buku *Merasa Pintar, Bodoh Saja Tak Punya : Kisah Sufi dari Madura* buah karya dari Rusdi Mathari terbagi menjadi tiga kategori yakni pesan dakwah akidah, pesan dakwah akhlak dan pesan dakwah syariah. Pesan dakwah yang didapat berasal dari dialog-dialog yang ada di setiap bab dari cerita dalam buku ini. Pesan dakwah yang dominan yang termuat dalam buku ini adalah pesan dakwah akidah dan akhlak. Setelah penulis memaparkan apa saja pesan-pesan dakwah yang termuat dalam buku ini, maka hasil analisis dari tiga kategori pesan dakwah tersebut terdapat 10 pesan dakwah kategori akidah, 11 pesan dakwah kategori akhlak, dan 8 pesan dakwah kategori syariah. Maka dapat disimpulkan bahwa dalam buku *Merasa Pintar, Bodoh Saja Tak Punya : Kisah Sufi dari Madura* karya dari Rusdi Mathari pesan dakwah kategori akhlak lebih dominan dari dua kategori lainnya yaitu akidah dan syariah.

B. Saran

Setelah akhirnya penulis menyelesaikan keseluruhan penelitian ini, penulis ingin memberikan beberapa saran untuk kelanjutan dakwah kedepannya yaitu:

1. Untuk kedepannya semoga karya-karya Rusdi Mathari yang lain dapat menjadi referensi serta rujukan bagi pembacanya.

2. Kepada pembaca karya ilmiah ini semoga dengan adanya penelitian ini menjadi gambaran dan dapat mengambil sisi baiknya saja.
3. Penulis menyadari masih banyaknya kekuarangan, dan di dalam penelitian ini penulis hanya menjawab hal yang terkait dengan buku Merasa Pintar, Bodoh Saja Tak Punya : Kisah Sufi dari Madura. Untuk penelitian selanjutnya semoga dapat jauh lebih baik dari penelitian ini.